

Una pareja encontraba en Santiago y otra esperaba en Concepción

# HGGB participa del primer trasplante cruzado de donante vivo no relacionado

El procedimiento se llevó a cabo en simultáneo entre los centros de salud, logrando así el traslado de los riñones y efectuando con éxito el trasplante.

El Hospital Guillermo Grant Benavente participó del primer trasplante renal donante vivo cruzado, el que se llevó a cabo gracias a la donación de personas sin vínculo familiar. Este fue el primer procedimiento de este tipo que se hace fuera de Santiago y entre regiones, ya que un paciente se encontraba en Concepción junto a un donante, mientras que en la capital esperaba otro paciente y se retiraba el órgano de otro donante.

“Año tras año crece la lista de espera de pacientes esperando un riñón y la cantidad de ofertas de órganos que hay nunca crece al mismo nivel. Este año a nivel nacional por fin se pudo iniciar el programa de donante vivo no relacionado”, relató Víctor Hugo Manzanares, jefe de la Unidad de Trasplante Renal del HGGB.

El especialista relató que se retiró un riñón en el hospital a un paciente vivo, el órgano se trasladó en avión a Santiago y allí fue recibido por otro equipo para ser implantado en otro paciente. A la misma hora en Santiago se estaba haciendo el mismo procedimien-



Es la primera vez que este tipo de trasplante se concreta fuera de Santiago.

**El procedimiento fue posible gracias a dos donantes vivos no relacionados con los pacientes.**

to y el equipo del HGGB tuvo que esperar el riñón que venía para trasplantarlo.

El procedimiento fue todo un éxito, la paciente penquista se recuperó tras pasar durante casi seis años por diálisis. Génesis Campos tenía a tres hermanos como posibles donantes, pero lamentablemente ninguno de ellos era compatible, por lo cual esta modalidad le permitió a su hermana melliza ser donante de un paciente desconocido en otra parte del país.

La nefróloga del HGGB, Alicia Fernández, comentó que esta es una alternativa de trasplante pa-

ra los pacientes ya que las donaciones de potenciales donantes o pacientes con muerte encefálica no son muy frecuentes para toda la lista de espera que hay, sobre todo en el área renal.

“Esto abre una opción a los pacientes que tienen un donante vivo, un familiar, que les puede dar un riñón pero que son incompatibles, y esta misma situación se produce en otra parte del país de manera que se ve si son compatibles entre estas parejas y resulta que sí. Por eso se llama trasplante renal donante vivo cruzado”, indicó Fernández.

“Estamos participando en esto

como hospital desde ya hace más de un año, y continuamente nos reunimos con la Comisión Nacional cada cierto tiempo para presentar nuevas parejas porque no es fácil encontrar la compatibilidad”, agregó la nefróloga del recinto hospitalario.

Hace poco se aprobó a nivel nacional este tipo de donaciones sin que el órgano venga de un pariente sanguíneo, o de un cónyuge. En esa línea ahora existe una alta probabilidad de que pacientes como Campos puedan recuperarse, obteniendo de un donante vivo desconocido el órgano que por tanto tiempo han esperado.